

Ne pas voir le mal partout

Date : 4 février 2014

Pour essayer de calmer la contestation, J-L Tourenne a écrit le 19-07-2013 :

"Il n'y aura pas non plus de « dispositions » destinées à « inculquer » ce gentilé de gré ou de force dans la tête de nos concitoyens."

La preuve :

Pour finir, nous n'avons pas vérifié depuis l'adoption de « bretilien » le rejet massif que vous annoncez. Au contraire, les réactions des habitants recueillies ici et là lors de manifestations sont plutôt bienveillantes. Il n'y aura pas non plus de « dispositions » destinées à « inculquer » ce gentilé de gré ou de force dans la tête de nos concitoyens. C'est mal connaître la nature des Bretiliens qui sont aussi des Bretons, avec toute l'indépendance d'esprit qui s'y attache.

Voyons voir la traduction quelques semaines plus tard par le titulaire du marché :

-6^{ème} PARTI PRIS :

SE METTRE RESOLUMENT DANS LA VRAIE VIE

Le gentilé est un signe identitaire fédérateur qui n'a pour seule valeur que l'usage qui en sera fait . C'est donc bien sur cette valeur d'usage qu'il nous faut porter nos efforts.

Pour cela il nous faut privilégier des petites actions du quotidien hyperconcrètes :

- Stickers (idem Fougères) sur les voitures, les cartables...
- Affichettes dans les écoles
- Tap-taps « Allez les Bretilliens ! » pour les rencontres sportives (foot, volley, hand...)
- Petits objets usuels (porte sac à main, jetons de caddie, clefs USB...)
- etc...

Trouver des partenariats avec des organismes corporatifs pour donner le nom du gentilé à des produits du quotidien :

- Un gâteau, une crêpe, une galette...
- Une rose
- Un motif de T-shirt
- etc...

Inciter les évènements liés à l'Ille-et-Vilaine à intégrer dans leur nom le nouveau gentilé :

- à titre d'exemples « Les Oscars d'Ille-et-Vilaine » deviendraient « Les Oscars Bretilliens » et pourquoi pas « Miss Ille-et-Vilaine », « Miss Bretillienne ».

Un travail de recensement de toutes ces manifestations est impératif.

Et comme nous le disions précédemment, à nous de reprendre le terme Bretillien sur les propres vecteurs du Conseil Général.

- On peut par exemple imaginer des tenues de travail, des badges ou des véhicules avec le slogan « 100% au service des Bretilliens »

De nombreuses autres actions de ce type sont certainement possibles, à nous de les cerner par un brainstorming.

Apposer des affichettes dans les écoles, coller des stickers sur les cartables des gamins, couvrir d'un slogan bien senti les tenues de travail du personnel... non, non : on vous le jure, ça n'a rien à voir avec "des « dispositions » destinées à « inculquer » ce gentilé de gré ou de force dans la tête de nos concitoyens."

C'est juste pour rigoler !...